

HERALDO DE BALEARES

AÑO I DIARIO LIBERAL CONSERVADOR NUM. 97

Número suelto 5 CENTIMOS	Precios de suscripción En España En el Extranjero En el Ultramar	POR UN MES Ptas. 1'25 2'50 2'25	TRIMESTRE Ptas. 3'75 7'50 6'75	Palma—Jueves 27 de Mayo de 1897	Precios de los anuncios EN 1. ^a PLANA por cent. cdo. EN 2. ^a y 3. ^a por cent. cdo. EN 4. ^a por cent. cdo.	REBAJAS convencionales a los señores suscritores	Número suelto 5 CENTIMOS
---------------------------------------	---------------------------------------------------------------------------------------------------------	------------------------------------------	-----------------------------------------	---------------------------------	----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	--------------------------------------------------	---------------------------------------

M. MARCE
Cirujano-Dentista

Santo Domingo, 1, pral.

Gran Almoneda de Libros

Se hará todos los días de diez a una de la mañana en la casa número 1 de la calle de San Bernardo. Hay 1.500 volúmenes para vender, libros antiguos y modernos, todos los ramos y ciencias, de Historia, Literatura, derecho civil y Canónico, Patrología, Mística, etc., etc., y algunos raros y curiosos, góticos e incurables. La venta empezará el día 17 del actual.

Para conservar la vista

gafas y lentes de color desde 1 peseta en adelante. Se hacen toda clase de composturas. 25 - BROSSA - 25

Meritorio. Falta uno para cada comercio. Informarán Centro de Anuncios, Luz, 21.

¡POR AHORA...!

POR AHORA no niega el cacique fusionista el haber dicho que en el Colegio de San Pedro perteneciente a la Lonja se gastasen ó dejasen de gastar 500 duros.

Pero conste que la negativa es solo POR AHORA.

Cuando hubo un manifiesto error de imprenta, faltó tiempo a D. Pascual Ribot y Pellicer, para negar que él hubiese hecho las manifestaciones que le atribuía D. Luis Martí.

Pero al verse cogido cambió de táctica y apela a la negativa condicional.

POR AHORA, solo POR AHORA niega el señor Ribot, aún que la tal negativa le obligue a dejar en mitad del arroyo su seriedad que por cierto pesa poco, muy poco POR AHORA.

Harto sabíamos nosotros que hoy el señor Ribot olvidando el desplante de ayer había de salir por pies.

No pasará la cogida del Sr. Ribot desapercibida.

El mismo cuidado de caer al descubierto.

POR AHORA todo Palma seguirá creyendo firmemente que la elección de la Lonja se ganó comprando votos.

Y quien así obró tiene el cinismo de hablar de abusos y coacciones.

Venga el nombre de ese fabricante, vengan pruebas.

No las dará el Sr. Ribot ni los que por AHORA con él siguen negando las afirmaciones que hizo el Sr. Llopis y que anoche repite el ciudadano Naoniat.

El desplante, del artículo ¿QUIEN SE RA ESE...? corrió parejas con el desplante de la carta del Sr. Ribot que ayer publicó el HERALDO documento en el cual a más de lo pedestre del estilo dice todo lo contrario que su autor quiere decir.

POR AHORA, no hemos sido hablados.

Nos aprovechamos de las torpezas del adversario que como el otro nego tres veces; lo dicho después que Llopis tanto la verdad.

En la Audiencia

Mañana los Abogados D. Miguel Vila en representación de D. José Cifre y D. Ramón Obrador en nombre de D. Sebastián Ferrer sostendrán ante la sala de Justicia las pretensiones de sus partes respectivas.

Habiéndose cobrado la consignación del actual trimestre, los Jurados, testigos y peritos que han intervenido en causas vistas ante esta Audiencia durante el presente mes, podrán percibir sus respectivos alcances, por sí o por apoderado, en la Secretaría de Gobierno de la misma, todos los días laborables, hasta el 22 de Junio próximo, de once de la mañana a una de la tarde.

La eterna equivocación

Ni rebuscando en libretos susurra palabrería, ni adornando con vistoso ropaje los giros del lenguaje, ni buscando efectos retóricos pasados de moda, ni agitando a los cuatro vientos el botafumeiro se consigue entusiasmar a las masas, estamos en el siglo XIX y el entendimiento más vulgar distingue perfectamente detrás de la imagen brillante la hipócrita careta del fautoche de Carnaval.

Hay que convenirse de que los hombres de hoy, no son los de antaño y que pasaron a la historia los reinados de Felipe IV, y Carlos III, cuando en la corte se pagaban buñones. Más prácticos y menos impresionables nos escama tanto generosidad y llamamos a los modernos redentoristas, que intentan desde la cátedra de predicar alas excelencias de sus ideas regenerar a la sociedad actual, hombres que se pasan de listos.

En el siglo pasado, quiso un Rey aparecer como dueño absoluto de vidas y haciendas y rodó su cabeza por las gradas de un patíbulo. Una lesión de descargados que hauraba al oír las frases efectistas de los Marats y Robespierres sirvió de carne de cañón; y hoy la experiencia ha enseñado a las masas, que la retórica está de sobra si existe la verdad y no es preciso mermar prestigios y discutir personalidades para demostrar el mérito propio.

Este sistema tan sobrado y socorrido parece que tiene en Palma su apologeta, que pretende encaramarse en lo alto sirviéndole de escabel una prosa falta de ideas, aunque sobrada de sensaciones.

Ridículo endiosamiento. Lo bueno es de todos, porque todos algo aportaron y no somos tan cándidos que pasa para no sotros inadvertido el negocio.

No son vanas ni ridiculas las discusiones que tienen por objeto desnudar el sofisma de su fea vestimenta y presentar la verdad adornada con los destellos que recibió del cielo; ni son insensatas las acometidas que se hacen en nombre de los intereses de un pueblo que vio burlada su buena fé, ni jamás podrá tacharse al que buscó armas nobles y con ellas supo hacer trizas al adversario y librar a los pobres, de una expoliación habilmente explicada, ni censurará la opinión pública al que en las columnas de un periódico vándico la honra agena discutida por asalariados redentoristas.

Dígase cual es lo santo, lo justo, lo práctico y lo beneficioso que necesita esfuerzos y constancias para ser hermosa realidad; hablése claro, porque si no dudaremos, tan acostumbrados estamos a ver la hilaza mezclada con la fina seda y al mercantilismo invocar el nombre de la Patria y de la región para hacer su negocio.

Hablar de ideales y de espectáculos grotescos mientras se tienen las manos en la masa, es el colmo de la frescura y lo es también manejar a capricho la pluma y ponerla al servicio de bastardas pasiones.

Se dirá que somos degenerados, que no estimamos el mérito y que nos espanta el sacrificio.

Esta bien; tengamos esperanza en lo porvenir tal vez el tiempo pruebe que nos hemos engañado, pero mientras esto no suceda retrocedamos y oscurantistas no toleramos habilidades; ni aceptamos como oro de ley el mal doble que nos sirve esa sociedad de bombas mutuos establecida en Palma.

El talento se abre paso sin necesidad de deprimir a los que hacen sombra.

Si alguien creyó que en Palma éramos unos tontos porque no cantábamos sus alabanzas y no tegíamos coronas de laurel para su frente, se equivocó lastimosamente, hay que desengañarle y decirle muy claro que ni con frases, ni con epitetos, ni con pensamientos brillantes nos hará comulgar con ruedas de molino, que somos crecidos para conocer al pierrat de los cascabeles y no admitir bromazos fuera de Carnaval. Que conste. Al buen entendedor pocas palabras bastan.

Politiquilla

No es oro todo lo que reluce ni unidad y alegría todo lo que reina entre los carlistas que se reúnen en la sucursal que la Peña tiene establecida en un entresuelo de la calle de San Jaime con vistas al Borne.

No falta quien trate de sacudir lo que entiendo bochornosa tutela y si para ello no bastan las cartas que envía a Loredan, piensa hacer pronto un viaje en gondola y cruzar un día los sinietros canales de la histórica Venecia.

Por más que la promesa de una acta de Diputado a Cortes a favor de quien lamenta una derrota es promesa tentadora, ciertos elementos menos directamente interesados quieren emanciparse de la tutela de Ribot.

Y sabido es, que cuando en los partidos se inician ciertas descomposiciones prosperan siempre. Al tiempo sino.

PALMA

Aclaración. Por error involuntario dijimos ayer que don Joaquín Bernad era Director de la banda de guitarras, bandurrias y laudes «Los alboradores trinitistas» cuando solamente era el representante del Director D. Miguel Serra que con trabajos y constancias, ha sabido formar una banda tan justamente celebrada. Valga esta aclaración para explicar nuestra suposición hecha ayer.

Teatro Circo

Función para hoy 27 Mayo, quinta de abono. La grandiosa zarzuela en tres actos y ocho cuadros de los Sres. Eguilar y Caballero. El Salto del Pasiego. A las 9 en punto. Mañana 28 no hay función.

Plaza de Toros de Palma

La batalla de Castillejos. Entrada general un real.

Servicio telegráfico

Comentarios

Madrid 26, 10 n. Ha sido muy comentada la visita hecha al Duque de Tetuan por una personalidad que milita en el campo liberal.

Parece ser que la entrevista que tuvieron ambos políticos tendrá importancia y solucionará el actual conflicto.

El Sr. Sagasta y la minoría liberal mostrase menos enfadados y dispuestos a aceptar una fórmula conciliadora.

Es probable que el día de mañana se invierta en cabildos y conferencias y quede acordado el modo de que vuelvan a las Cámaras las oposiciones y discutan y aprueben los proyectos de ley que ha presentado y ha de presentar el gobierno.

Elección

Madrid 26, 11:30 n. Reunida en pleno la Academia de jurisprudencia ha sido elegido por unanimidad presidente de la misma, el exministro de Gracia y Justicia don Antonio Maura.

El Sr. Maura no tenía contrincante pues los académicos le propusieron para el cargo por unanimidad.

Nuevo comandante

Ha sido nombrado comandante de la primera división del primer cuerpo de Ejército, el general Martiategui.

Una versión autorizada

Madrid 26, 10:30 n. El periódico La Epoca que ha dado pruebas de conocer las noticias yankees con notable fidelidad y precisión, se ocupa anoche de los socorros

votados por las cámaras de los Estados Unidos y que han de servir para mejorar la aflictiva situación de los súbditos norteamericanos residentes en Cuba y dice al parecer con conocimiento de causa que esta cantidad servirá para repatriación de los norteamericanos.

Congreso

Madrid 26, 10 n. La sesión de esta tarde celebrada en el Congreso ha carecido de interés.

Fueron aprobados sin discusión varios dictámenes y el proyecto de recursos transitorios con los cuales se efectuará el pago de la anualidad de aduanas.

En la orden del día, figurará para el viernes la aprobación del bill de indemnidad.

Escasa concurrencia asistió a las tribunas y menos en los escaños.

Se confirma

Madrid 26, 10:15 n. El Heraldo ha recibido un telegrama de su corresponsal en Washington, en el cual se dice que Mr. Edmunds sustituto de Taylor en Madrid, ha conferenciado con el presidente Mac-Kinley acordando ambos extremos de importancia.

Mr. Edmunds visitará a Dupuy de Lome antes de embarcarse para Madrid.

El nuevo cónsul de los Estados Unidos en Madrid es persona afecta a la causa de España habiendo el año pasado en el senado yankee votado contra la proposición de beligerancia.

Entrevista

Madrid 26, 10:20 n. Dase importancia a la visita hecha por el Director de El Imparcial al señor Sagasta.

En los primeros momentos se supuso que el jefe de los liberales haría al señor Gasset declaraciones de importancia, pero se han desvanecido estas suposiciones al saberse, por así haberlo dicho al señor Gasset, que no llevaba otra misión al visitar a este respetable hombre público que conocer su opinión acerca de las reformas que se trata de introducir al Código de Justicia Militar.

El Sr. Sagaste manifestó que el Gobierno no se atreverá a aprobar la modificación sin el concurso de las minorías y si tal no se hiciera, los Directores de los periódicos han de estar sobre aviso para evitar una modificación que a ellos principalmente afecta.

El asunto Tetuan-Comas

Madrid 27, 1:20 n. El Sr. Pidal visitó en las últimas horas de la noche al Sr. Cánovas dándole cuenta del resultado de sus gestiones.

Al salir de la Huerta se cruzó con varios periodistas quienes le interrogaron sobre el modo y forma como se solucionaría el conflicto, contestando el Sr. Pidal.

Las minorías volverán a las Cámaras y el Duque de Tetuan seguirá en el Ministerio de Estado.

La seriedad del partido conservador no permite violencias, ni la opinión pública quiere un cambio de política.

Más sobre el mismo tema

Madrid 27, 1:30 n. En los círculos de recreo se comentaron las frases del Sr. Pidal dando como solucionado el conflicto, para ello se tuvo en cuenta las conferencias habidas, la actitud del Sr. Sagasta y la intransigencia de las minorías, deduciéndose como consecuencia la seguridad de que altas presiones determinarían la actitud del Sr. Sagasta.

¿Será cierto?

Madrid 26, 10 m. Asegúrase que visitará el Sr. Sagasta a S. M. la Reina solucionándose el conflicto entre las minorías y el Gobierno.

Parece que en Palacio se tiene la fórmula conciliadora y que mañana será un hecho.

Los ministeriales no ocultan su regocijo. Las minorías muestranse dispuestas a transigir.

Aldolfo Rodrigo.

BOLSIN

Interior.	64'65
Exterior.	79'80
Billetes de Cuba.	95'75
Acciones F. C. Norte.	23'25
Cubas nuevas.	00'00
Cambio Paris.	16'95

